

PRESIDENTE LAGOS: HOY HAY UNA NUEVA RELACIÓN ENTRE CHILE Y SUECIA, MÁS MODERNA, MÁS MADURA

Al iniciar su Visita Oficial a este país, el Jefe de Estado destacó el apoyo brindado por Suecia a miles de chilenos que fueron acogidos tras su asilo político y valoró el aporte que ellos han hecho a ambas sociedades, permitiendo a Chile mirar de manera distinta su integración al proceso de globalización.

Durante la presentación del libro "Med Chile i Hjartat" que reúne las autobiografías de 16 chilenos residentes en Suecia, el Mandatario reconoció que esta obra constituye "un reconocimiento que unos y otros han hecho para conocernos mejor".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta tarde que la unión de la cultura sueca y la chilena, manifestada a lo largo de las últimas tres décadas, ha dado origen a una forma distinta de mirar al país. Asimismo, reconoció el tremendo apoyo brindado por Suecia a miles de chilenos que debieron dejar el país obligados por el exilio político. "Hoy hay una nueva relación Chile y Suecia, más moderna, más madura y al llegar acá como Presidente de Chile con un programa de trabajo, me pareció que era una buena forma iniciar ese programa de trabajo hacerlo aquí en esta reunión, porque este libro es un reconocimiento al aporte que unos y otros han hecho para conocernos mejor", señaló.

Acompañado por su esposa, Luisa Durán, por el ministro de Relaciones Exteriores, Ignacio Walker, participó junto a la ministra sueca de Desarrollo Sustentable, Mona Shalin, en el lanzamiento del libro "Med Chile i Hjartat" que reúne las autobiografías de 16 chilenos residentes en Suecia, acto realizado en el auditorio de la Escuela Real de Ballet de Suecia, ante una audiencia de más de 300 personas, en su mayoría chilenos residentes.

En la ocasión, el Mandatario impuso la orden al mérito Bernardo O'Higgins a Anders Milton, médico que en los años 70 formaba parte de la Cruz Roja Internacional y que jugó un rol muy importante en la acogida a centenares de familias de chilenas exiliadas por el gobierno militar.

En su intervención, el Jefe de Estado reconoció el aporte que han hecho al país tantos compatriotas que debieron crecer y desarrollarse en otras culturas a partir del golpe de Estado de 1973. "Cuando se escriba la historia de Chile del siglo XX, la historia de la cultura de Chile del siglo XX, el 11 de septiembre de 1973 va a tener otra lectura que hasta ahora no ha tenido. Por primera vez un número grande, enorme de chilenos y chilenas que salieron dramáticamente de Chile, empezaron a mirar, a querer a Chile, a entender a Chile, a partir de la propia realidad de cada uno de los lugares que lo recibieron", sostuvo.

En ese sentido, destacó la nueva visión que le ha dado al país ese contacto con otras sociedades, particularmente en el caso sueco. "Suecia y tantos países como Suecia han cambiado el modo como Chile mira al mundo y eso, en este mundo global del siglo XXI, termina siendo una tremenda ventaja. Qué ironía para Chile que aquel momento dramático que genera una tremenda herida en el alma de Chile, termina siendo un elemento que prepara al país para vivir en un mundo más global", afirmó.

Además, el Mandatario expresó su confianza en que, a partir de hechos tan dramáticos como el exilio y la acogida brindada por Suecia, "el inicio del siglo XXI será distinto

con una relación entre Chile y Suecia, donde queremos aprender, queremos intercambiar experiencias, pero también queremos sacar una lección a lo mejor, más profunda que es una visión del ser humano de que, no obstante momentos muy difíciles, al final hay una experiencia positiva", expresó.

Finalmente, el Presidente Lagos llamó a rescatar lo positivo de estas experiencias traumáticas vividas por tantos chilenos. "Los momentos de mayores vicisitudes y de mayor dramatismo, dejan también una enseñanza más grande. Al final el ser humano, el humanismo que está dentro de cada uno de nosotros es lo que florece y vence y este libro es un ejemplo de ese humanismo que florece y vence. Este libro es un homenaje a aquellos que dejaron una cultura y encontraron otra y ahora pueden decir pertenecemos a dos culturas y contribuimos a esas dos culturas", concluyó.

El Jefe de Estado continúa mañana su Visita de Estado con un encuentro con empresarios suecos y con una reunión de trabajo con el Primer Ministro, Göran Persson. También se reunirá con representantes del Poder Judicial y participará en la firma de convenios y acuerdos de cooperación en el ámbito científico y tecnológico.